

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian hipotesis penelitian dapat disimpulkan bahwa pemotivasian Lurah melalui asas mengikutsertakan, asas komunikasi, asas pengakuan, asas wewenang yang didelegasikan dan asas perhatian timbal balik berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.

Hasil pengujian hipotesis melalui Koefisien Korelasi Rank Spearman menunjukkan bahwa pemotivasian Lurah melalui Asas mengikutsertakan, Asas komunikasi, Asas pengakuan, Asas wewenang yang didelegasikan dan Asas perhatian timbal balik belum optimal menyebabkan belum efektifnya partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.

Pengaruh yang kuat antara variabel pemotivasian Lurah dengan partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung serta pengaruh yang signifikan antara kedua variabel tersebut menunjukkan bahwa perubahan pada konsep partisipasi Masyarakat Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung tidak terlepas kaitannya dengan pemotivasian Lurah dalam memajukan partisipasi Masyarakat

dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.

Selain itu, hasil penelitian menunjukkan adanya pengaruh yang cukup besar dari variabel lain selain variabel pemotivasian yang turut mempengaruhi terhadap partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.

## **5.2 Saran**

### **5.2.1. Teoritis**

Dimasa yang akan datang disarankan dapat meneliti lebih jauh pelaksanaan partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung, diantaranya melalui pengujian teori implementasi kebijakan sehingga dapat memperkaya kajian ilmu pemerintahan.

### **5.2.2. Saran Praktis**

Dengan melihat hasil penelitian ini dan fenomena yang terjadi pada partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung, maka peneliti ingin memberikan saran-saran yang semoga dapat memberikan solusi sebagai pemecahan masalah, antara lain:

1. Dalam melaksanakan pemotivasian terhadap partisipasi Masyarakat dalam Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah

Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung, Lurah diharapkan dapat memberikan kesempatan bagi masyarakat untuk ikut serta dalam pelaksanaan Program Kawasan Rumah Pangan Lestari. Kesempatan tersebut dapat dibuktikan dengan mengundang masyarakat dalam setiap pertemuan dan kegiatan di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.

2. Lurah diharapkan dapat memberikan ruang untuk masyarakat berkonsultasi sebelum melakukan kegiatannya.
3. Diharapkan adanya sikap proaktif yang ditunjukkan oleh Lurah terhadap kegiatan yang akan dilaksanakan oleh masyarakat di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung. Lurah
4. juga perlu memberikan informasi dan arahan dalam penyusunan program kegiatan kepada masyarakat terutama dalam kegiatan-kegiatan yang berkaitan dengan Program Kawasan Rumah Pangan Lestari di Kelurahan Baleendah Kecamatan Baleendah Kabupaten Bandung.